

**ENSAYO: ENFERMERÍA
COMUNITARIA
SALUD PÚBLICA COMUNITARIA**

LIC. GABRIELA EUNICE GARCÍA ESPINOZA

PRESENTA EL ALUMNO:

Anel Del Rocío Gordillo Domínguez

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

**7mo. Cuatrimestre “A” Trabajo Social
Semiescolarizado**

Frontera Comalapa, Chiapas, 24 de septiembre de 2020.

En este ensayo hablaremos sobre el tema salud pública comunitaria, es un tema muy común hoy en día, ya que se caracteriza por la interacción entre las características de las personas, las familias, el medio social, cultural y ambiental, así como por los servicios de salud y la influencia de factores sociales, políticos y globales.

En la actualidad contamos con diversos servicios de salud que nos brinda el Estado, esto se debe a las grandes tasas de mortalidad y enfermedades contagiosas. La salud pública tiene que ver con la salud de los pacientes, socialización con los demás y atención de manera directa a todos sin excluir a ningún miembro de la sociedad.

La salud comunitaria es la relación que existe entre miembros de una comunidad y estar pendiente de su salud, dentro de la comunidad, también es una forma de atender, una estrategia de intervención sanitaria. La salud pública puede ser vista como el conjunto de estrategias sanitarias que le van dando identidad y la están construyendo en el espacio. La salud pública no es algo estático, se puede formar a partir de un conjunto de determinantes históricos y sociales.

ESTRATEGIAS DE INTERVENCIÓN SANITARIA

La intervención comunitaria parte de la necesidad de involucrar a la comunidad en la búsqueda de soluciones para abordar los problemas que le afectan. De poco sirve planificar intervenciones preventivas si no se diseñan desde las necesidades de la comunidad, con la participación de ésta en todo el proceso. La comunidad es la que conoce la realidad en la que vive, la que elabora un determinado discurso sobre la salud y la enfermedad, la que define con qué recursos cuenta, y la que en último término debe decidir hacia dónde quiere encaminarse.

Las estrategias grupales, se utilizan dentro de la comunidad para facilitar y estimular la acción del grupo en cuanto conjunto de personas (lograr gratificación) y para que el grupo alcance los objetivos y las metas que se ha propuesto de la manera más eficaz posible (lograr productividad grupal).

Un conjunto de personas trabajando juntas en torno a un proceso, constituye un verdadero equipo de trabajo cuando, además de establecer una interdependencia entre sus funciones, consigue ser más creativo, productivo y resuelve los problemas mejor que si sus miembros actuaran de forma aislada.

PROMOCIÓN DE LA SALUD

Es el proceso que permite a las personas incrementar el control sobre su salud. Consiste en preparar a los pueblos, orientándolos sobre la forma de cuidar su salud y prevenir enfermedades. En primera opción está, el adaptarse al ambiente donde estamos radicando, sentirse pleno y lleno de energía, tomar cuidados necesarios para el bienestar de cada uno.

Sin embargo, el principal medio para garantizar altos niveles de salud continúa siendo el acceso a la información y la capacitación constante sobre los aspectos y situaciones que afectan y/o fortalecen la salud de la comunidad.

PREVENCIÓN

En esto se aplica parte de los avances de la tecnología y gran parte de la ciencia. Esto se aplica antes de, es decir, para evaluar lo que podría suceder en un futuro y no llegar a tener consecuencias futuras, por ejemplo, cuando se espera una enfermedad, la ciencia comienza a investigar sobre ello, para tomar medidas de precaución y encontrar un antibiótico que pueda acabar con la enfermedad.

ORGANIZACIÓN DE LOS ENTES COMUNITARIOS PARA LA PROVISIÓN DE CUIDADOS DE SALUD.

Actualmente los servicios enfermeros asientan su misión en tres ejes: aumentar la autogestión personal mediante el trabajo en el cuidado cotidiano, lograr un equilibrio entre las necesidades de cuidados y la capacidad para satisfacerlas, a través del cuidado rutinario y la gestión de la incertidumbre que se produce, sobre todo, en situaciones de fragilidad o especial vulnerabilidad.

RESPONSABILIDAD COMPARTIDA

Son las personas que comparten la misma responsabilidad o compromiso. En el ámbito de la enfermería es la misma responsabilidad que comparte la enfermera, del cuidado del paciente y el familiar del estar al pendiente y velar por la salud del enfermo. La responsabilidad compartida en las organizaciones sirve para la delegación de responsabilidades y de trabajo, para que determinadas obligaciones y deberes no recaigan sobre un solo individuo.

MODELOS DE ENFERMERÍA COMUNITARIA

Enfermería comunitaria: es el conjunto de cuidados y procedimientos de enfermería orientados al resguardo de la salud de un grupo de individuos con características y objetivos en común. Se dedica a la prevención del cuidado de la salud de cada uno de los individuos, las familias y la comunidad.

METAPARADIGMA: es la perspectiva más global y abstracta de la disciplina. La necesidad de definir la disciplina enfermera ha dado lugar a que se determinaran por consenso los fenómenos que debían ser investigados.

RELACIÓN EQUIPO DE SALUD

Paciente: Persona que tiene alguna enfermedad y que necesita atención médica.

Familia: Grupo de personas con la misma relación parental.

Comunidad: Conjunto de dos o más individuos los cuales se encuentran unidos por características y/u objetivos en conjunto, que permiten el intercambio de información y acciones.

BIBLIOGRAFÍA:

- https://sisbib.unmsm.edu.pe/BibVirtualData/Libros/Medicina/salud_comun/sacomu.pdf
- https://www.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=13491:community-health-in-the-21st-century&Itemid=40283&lang=es
- <file:///C:/Users/EQUIPO/Downloads/13128852.pdf>
- <http://www.scielo.org.mx/pdf/ride/v7n14/2007-7467-ride-7-14-00248.pdf>
- <http://www.enlinea.cij.gob.mx/Cursos/Hospitalizacion/pdf/EquipoSaludAmbitoComunitario.pdf>